
ÉCOLE PRIMAIRE PUBLIQUE BOBY LAPOINTE DE SAULNIERES

Procès-verbal du Conseil d’École du 17/06/2025

RÉSENTS :
Mme Le  Goas,  Mme Duc-Mouton,  Mr  Duvieilh,  Mme Steenkeest,  Mme Bolan :
Enseignants
Mme Chevrel : Brigade rattachée à l’école et nommée sur l’école à la rentrée 2025
Mme Renault, Mme Meilleray : ATSEM
Mme Bini : Agent municipale périscolaire
Mme Poulain, Mme Lopes Do Nascimento, Mme Grosbois, Mr Goiset, Mme Guy :
Parents d’élèves
Mr Le Guehennec : maire de Saulnières
Mr Deniel : 1er adjoint mairie

EXCUSÉS :
Mme Debaud : Inspectrice de l’Éducation Nationale

Début du conseil : 20h30

1. Prévision des effectifs pour l'année 2025-2026 - perspectives d’organisation :

NIVEAU EFFECTIF PREVU
TPS 2
PS 13
MS 10
GS 11
CP 10
CE1 17
CE2 16
CM1 19
CM2 15
Total 113

L’ouverture  de  classe  a  été  confirmée.  Les  conditions  en  terme  de  matériel  et
d’infrastructures (classe, cours, périscolaire..) sont en train de s’organiser en lien très
étroit avec la mairie.
La nouvelle classe sera installée dans la cantine. Le dortoir reste quant à lui à sa place.
La cantine déménage dans la salle des fêtes. Les enfants feront le trajet à pied (environ
200 m) accompagnés par 3 adultes. Il y aura un seul service ce qui permettra de laisser
plus de temps aux enfants pour manger.
Les 2 cours d'école seront agrandies en intégrant la partie enherbée ainsi que le parvis
devant l'école.
Madame Chevrel a été nommée sur le poste de la nouvelle classe.
Aucune  annonce  d’organisation  ou  de  répartition  ne  sera  faite  pour  le  moment,  de
nouvelles  inscriptions  pouvant  arriver  et  tout  remettre  en  question.  L'annonce  des
répartitions sera faite la semaine précédent la rentrée. Les listes de fournitures seront
cependant transmises avant la fin de l'année scolaire.

2. Exercices de sécurité

2 exercices ont été réalisés depuis le début de l’année :
17/10/2024 : exercice PPMS attentat/intrusion.
07/11/2024 : exercice incendie.
12/06/2025 : exercice incendie.

Un exercice PPMS risque chimique sera réalisé à la fin du mois de juin.



3. Bilan et projets pédagogiques pour la fin d'année 2024-2025

Pour rappel, le projet d'école actuel s'articule autour de deux enjeux :
Premier enjeu : Engager les élèves dans un esprit d'initiative et de créativité. 
Deuxième enjeu : Partager de belles expériences 
De  plus,  l'équipe  enseignante  a  choisi  de  travailler  cette  année  plus  spécifiquement
autour de l’océan. Les projets pédagogiques mis en place à l'école s'articulent autour de
ces thématiques.

Bilan des projets réalisés sur l'année 202  4  -202  5     (présentés lors des derniers conseils
d’école)   :

Susciter l'esprit d'initiative et de 
créativité

Semaine du goût
Semaine des mathématiques
Education aux problématiques de l’environnement 
(intervention du SMICTOM, CPIE Val de Vilaine)
Intervention gendarmerie
Formation aux premiers secours
Projet jeux smart games
Semaine de la presse
Piscine
Classe de mer
Sortie à Saint-Malo

Engager les élèves dans des projets 
collectifs et collaboratifs

Suivi du Vendée globe
Journée nationale de lutte contre le harcèlement
100e jour d'école
Projet Comment le cerveau travaille
Rallye cartes postales
Ecole dehors
Projet littéraire des incorruptibles
Musique à l'école
Le quart d'heure de lecture

Développer une culture partagée sur 
le territoire

Spectacle Mermontine sous les mers
Cérémonie du 8 mai
Projet hirondelles avec la LPO
Cinéma
Tapis conté
Bibliothèque
Cross du collège
Portes ouvertes au collège

Projets en cours ou réalisés sur cette fin d'année scolaire     : 

« Susciter l'esprit d'initiative et de créativité »

 Séquence vélo (PS-MS-GS et CP) : les élèves travaillent autour du savoir rouler
à  vélo  et  plus  précisément  sur  le  savoir  pédaler  et  le  savoir  circuler.  Les
enseignantes remercient les parents pour leur investissement pour accompagner
les élèves lors des différents ateliers, notamment ceux se déroulant sur le parvis
de l'école.

 Séquence badminton (CE1-CE2 et CM1-CM2) : séquence en co-intervention avec
l’Office des sports du Sel de Bretagne sur 10 séances. Le but est de travailler
autour  de  l’affrontement  individuel  entre  les  élèves.  Le  badminton  permet  de
travailler  autour  de  l’apprentissage  des  règles,  la  motricité  et  la  maniabilité
spécifique.



 Visite du grand aquarium de Saint-Malo (PS-MS-GS) : les élèves se rendront le
24 juin à l’aquarium. Ce sera l’occasion d’observer la faune marine et d’aborder la
biodiversité afin de conclure le travail en classe de cette année autour du thème
de l’océan. Une participation de 9 € est demandée aux familles.

« Engager les élèves dans des projets collectifs et collaboratifs »

 Journée « insectes » avec le CPIE Val de Vilaine (CM1-CM2) : les élèves  vont
découvrir  la  micro-faune  locale,  identifier  les  grandes  familles  d’insectes  et
comprendre la chaîne du vivant.

« Développer une culture partagée sur le territoire »

 Visite du collège de Crevin (CM2) : Les élèves se sont rendus au collège au
collège  le  vendredi  2  mai.  La  matinée  a  été  consacrée  à  l'échange  avec  des
tuteurs  de  6e,  la  participation  à  des  cours  et  la  visite  du collège.  Ils  ont  pu
manger le midi au self.

 Mémoire  de  Roger  Boué  (CE1-CE2  et  CM1-CM2) :  Les  élèves  ont  rencontré
Monsieur Gouverneur, membre des anciens combattants, qui leur a parlé de Roger
Boué,  résistant  Saulnièrois et  mort  pour  la  France  durant  la  seconde  guerre
mondiale.

 Fête de l’école (Maternelles, CP-CE1, CE1-CE2) : les élèves participeront à la
fête de la musique de la commune le vendredi 20 juin.
 
 Accueil des nouveaux élèves : Tous les nouveaux élèves seront accueillis lors
d'une soirée « portes ouvertes » le 27 juin afin de faire visiter l'école et rencontrer
les enseignants. Les nouveaux élèves de PS seront également accueillis  à la mi-
juin pour une petite matinée afin de découvrir la classe et se familiariser avec le
monde de l’école.

Bilan classe de mer

Le séjour s’est déroulé du 28 au 30 avril. 46 enfants ont participé à la classe de mer. Il y
a finalement eu des familles qui ont accepté que leur enfant participe suite à tout le
travail pédagogique réalisé en classe. Certaines familles ont également été rencontrées
pour trouver des solutions financières pour aider au départ. Merci à la mairie, à l’APE et
au fond de solidarité des PEP qui ont permis de diminuer le coût du séjour. Au final, celui-
ci a coûté 180 €/enfant (150 €/enfant dans le cadre des fratries) voire moins s’il y a eu
des aides PEP. 
Le séjour a permis de travailler « in situ » sur l’océan : ses paysages, sa biodiversité, la
pollution, l’impact de l’homme… un séjour riche en découvertes mais également riche en
apprentissage de l’autonomie.
A notre  retour,  les  élèves  ont  continué  de  travailler  sur  ce  projet  en préparant  une
exposition pour les familles qui a eu lieu le vendredi 6 juin. Les élèves ont réalisé des
panneaux  autour  de  différents  thèmes  abordés  lors  du  voyage :  la  classification  du
vivant, les paysages, l’environnement, la vie quotidienne au centre… Il est envisagé de
renouveler l’exposition lors de la fête de l’école.
Les élèves travaillent également sur les marées en se basant sur des photos du séjour
réalisés à différents moments.
Comme déjà évoqué lors du dernier conseil d’école, l’organisation d’un tel projet, même
s’il  est  riche  en  terme  d’apports  pédagogiques,  sollicite  énormément  l’équipe
enseignante.  Il est important à l’avenir de vérifier l’adhésion des familles à ce type e
projet mais également il faut se questionner sur l’impact financier pour les familles et
l’école, mais aussi sur l’emprunte carbone liée au déplacement.



Projets pour l'année scolaire 2025-2026

L'année prochaine, l'équipe enseignante a décidé de travailler sur le thème «Mon école
verte ». Autour de ce thème plusieurs compétences du socle commun seront abordées :
le langage (oral, écrit, scientifique, artistique et corporel), la coopération et la réalisation
de projets, la formation de la personne et du citoyen, les représentations du monde. 

Différents projets autour de ce thème sont déjà initiés :

 Un dossier Musique à l’école est en cours de rédaction. L’équipe enseignante
souhaite travailler autour « Musique à l’école dehors ».

 Projet  d’Aire Terrestre éducative avec le CPIE Val  de Vilaine : petit  territoire
naturel géré par les élèves

 Projet végétalisation de la cour :  l’école a réalisé un dossier d’appel à projet
auprès de l’agence locale de l’énergie et du climat des Vallons de Vilaine pour
travailler  autour  de  la  végétalisation  de  la  cour.  Une  première  réunion  de
présentation  du  projet  a  eu  lieu  le  12  juin  avec  plusieurs  corps  de  métiers
représentés : enseignants, périscolaire, municipalité, services techniques, élèves.
Ce projet de végétalisation sera entièrement intégré dans un projet pédagogique
impliquant tous les élèves de l’école et s’inscrit dans une démarche globale pour
lutter contre les îlots de chaleur, favoriser la biodiversité et améliorer le cadre de
vie des élèves, plus proches de la nature. 

 Labellisation E3D niveau 2 : l’école souhaite entamer une démarche pour passer
au niveau 2 de ce label. Les principaux axes de travail pour pouvoir y prétendre
seront  la  mise  en  place  d’éco-délégués,  la  sensibilisation  de  toute  l’équipe
éducative,  la  mise  en  place  d’indicateurs  permettant  de  mesurer  les  progrès
réalisés, la communication externe sur les projets mis en place.

Fête de l'école

Cette année, la fête de l’école aura lieu le samedi 28 juin. Elle se déroulera l’après-midi
avec un temps de jeu puis à 17h la restitution du projet Musique à l’école par les élèves.
La fin de l’après-midi se fera autour des stands et une restauration sera proposée. La fête
se déroulera à l’école si le temps le permet, ou sinon à la salle des sports et à la salle de
fêtes en cas de mauvaise météo.

Point financier

Cette année civile 2025, la mairie a alloué à l'école un budget fourniture de 4 700 €. 668
€  ont  été  dépensés.  La  majorité  des  dépenses  vont  arriver  puisqu'en  juin,  l'équipe
enseignante passera ses commandes de fournitures pour la rentrée. Le budget par classe
est assez réduit cette année puisque le budget sur l’année civile se base sur 98 élèves
alors qu’à la rentrée, nous en aurons 113 ce qui fait un écart de près de 800 €. Cela se
régulera sur l’année civile suivante. La mairie a également alloué un budget de 1500 €
pour  le  transport.  263  €  ont  été  dépensés  pour  aller  au  cinéma,  au  collège  et  au
SMICTOM.

Il y a actuellement environ 8000 € sur le compte de l'OCCE. Les dernières actions sont la
vente de photo de classe avec un bénéfice de 340 € et la vente de chocolats de Pâques
avec un bénéfice de 260 €. Les principales dépenses sont les derniers règlements pour la
classe  de  mer  (centre 4488  €  et  transport  670  €).  Les  entrées  proviennent
principalement de la fin des règlements des familles pour la classe de mer. Les derniers
règlements seront encaissés début juillet. La mairie doit également verser prochainement



l'aide pour la classe de mer qui s'élève à 980 €. Les prochains frais seront les entrées au
grand aquarium de Saint-Malo ainsi que le transport pour cette sortie.

Il  y  aura  également  des  investissements  sur  le  compte  de  l’OCCE  pour  l’achat  de
nouvelles  méthodes  et  manuels  en  lien  avec  l’évolution  des  programmes  dans  les
différents niveaux notamment en Français et en mathématiques.

Demandes de l'école à la mairie

L’équipe  enseignante  remercie  la  mairie  pour  les  différents  échanges  concernant
l’ouverture  de  la  nouvelle  classe.  Les  enseignants  sont  bien  conscients  des
investissements financiers que cela génère : tableaux, vidéoprojecteurs, mobilier…

L’équipe enseignante demande si, comme pour les années où il y avait un double niveau
maternelle-CP (MS-CP ou GS-CP), Madame Renault (ATSEM) sera présente de 15h30 à
16h30 dans la classe de Madame Steenkeest. En effet, à 15h30, la sieste est terminée et
Madame  Duc-Mouton  ne  peut  plus  décloisonner.  Cette  heure  est  importante  pour
permettre de continuer les apprentissages, notamment pour les CP.

La mairie indique qu'elle n'a pas prévu que Madame Renault soit mise à disposition de
15h30 à 16h30. En effet, l'ouverture de la classe engendre des coûts très importants qui
n'ont pas été intégrés dans le budget municipal : matériel informatique, mobilier, clôtures
pour agrandir la cour, heures supplémentaires pour le périscolaire... la mairie souhaite
contrôler le coût de la masse salariale.

Questions  de parents  d'élèves

Il n’y a pas de questions de la part des familles.

Fin de séance : 22h
      Morgane Le Goas

Directrice :


